

保護者様

枚方市立蹉跎西小学校  
校長 藤本 秀樹

## 平成 30 年度学校教育自己診断の集計結果について

春寒の候、平素は、本校教育活動にご理解とご協力いただき、ありがとうございます。

今年度も学校教育自己診断をお願いしましたが、多くの方にご協力いただいたことに感謝申し上げます。

学校で分析した結果をご報告いたします。アンケートの全結果については、別紙グラフにて掲載しております。どの項目についても、肯定的な回答が概ね 85% 以上ありました。

また、ご意見コーナーについては主なものを取り上げましたが、掲載されていないものも含め全てのご意見を職員で共通認識を図りました。皆様からのご意見を参考にさせていただき、本校の学校教育の推進に役立ててまいります。今後とも、よろしく願いいたします。

**子どもは朝食を食べて登校している。**

保護者アンケートでは 98.5% が肯定的回答でした。昨年度より 0.1% の上昇です。子どもアンケートでは 93.3% が肯定的回答であり、6.7% の児童が朝ごはんを食べずに登校しています。昨年度より 2.1% の減少となりますので、人数に換算すると 38 人ほどの児童が朝ごはんを食べずに登校していることとなります。朝ごはんは一日のエネルギーの源です。「早寝・早起き・朝ごはん」を心がけ規則正しい生活をして、元気に学校へ来てください。

**子どもは、学校へ行くのを楽しみにしている。**

保護者アンケートでは 89.5% が肯定的回答であり、昨年度より 3.7% 減少しています。子どものアンケートにおいても 81.0% と昨年より 2.3% 減少しています。100 人ぐらいの児童が学校へ行くのは楽しみではないと答えています。学校へ行くことが楽しみではない児童が増えていることを反省するとともに、誰もが安心して楽しく過ごせる学級づくりに努め、授業改善等を行い、肯定的回答が増えるよう取り組んで参ります。

**学校からのお知らせや学校便り等はよく読んでいる。**

保護者アンケートでは 95.2% が肯定的回答であり、昨年度より 7.9% の増加となりました。学校からのお知らせや学校便りは子どもの大切な情報をお伝えしておりますので、今後も、引き続きご一読いただけたらと思います。また、お手紙を保護者に渡すということも大事なことです。小さい時から習慣づけていただいていると思いますが、今後ともよろしく願いします。

**子どもは宿題を忘れずにやっている。90.8%****子どものノートやテスト、学習プリントなどはよく見ている。87.1%**

どちらも、昨年度の調査よりもやや減少しています。子どもアンケートでは「宿題を忘れずにやってくる。」に肯定的回答をした児童は 89.4% であり、宿題をやっていないと回答した児童は約 34 人いることとなります。声かけだけではなく、時にはそばについて見守る等の支援が必要な児童もいるのではないのでしょうか。宿題をしていない子どもについては担任が学校でさせていますが、お家でも宿題する習慣をつけられるようサポートをお願いいたします。

**授業参観・学級懇談会・PTA 活動にはよく参加している。**

保護者アンケートでは 89.4% が肯定的回答であり、昨年度より 4.2% 下がっています。授業参観は、子ども達の授業での頑張りを見ていただける絶好の機会です。今後も、ご予定や時間の許す限り参加していただけたらと思います。

また、学級懇談会になると参加してくださる保護者の方が少なく、さびしい思いをすることがあります。お子様と一緒に下校されている方が多いとは思いますが、担任や他の保護者との交流も大切ですので、ぜひ参加をお願いします。

## ◎ご意見のコーナー

・下校時に決められた道ではなく帰っている子を見かけます。友人がそっちだから等、理由はあるのだろうとは思いますが、もし下校時刻を過ぎても帰らず探しに行っても、自分の通学路でない道を通られたら、探しようがないなとふと思いました。

・児童の下校につきましては、これまでも指導を行ってきましたが、今後も引き続き、集団登校の道で下校することの意味や大切さなどを、地区児童会実施日などに各登校班の担当教員から指導していきますので、ご家庭でも声かけをよろしくお願いいたします。

・学年で宿題の内容を統一してほしい。週単位でいいので。  
・自学に時間がかかりすぎているので、自学の勉強方法とか効率的に学ぶ方法を教えてあげてほしい。

・宿題につきましては、学年で話し合っていて取り組んでいます。クラスの学習進度によって、宿題の内容が変わることがあります。今後も、学年会等で確認をし、取り組んでいきたいと思っております。また、自学ノートにつきましては、一学期当初に取組を始める際、どのように取り組むのか各学年の学習時間を目途に、勉強方法を指導していますが、今後も学級で継続して指導してまいります。また、先日配付しました「自主学習ノートのすすめ」も参考になると思いますのでご利用ください。

・ミルメールでの各クラスの配信は、「〇年△組から」と入れてほしいです。兄弟・姉妹がいるとわかりづらいです。

・ミルメールでのクラスの配信は、メールに、どのクラスかわかるように署名をするように全教職員で共通理解を図りたいと思っております。

・意見ではないのですが、小学校のHPを楽しみにしています。毎日更新するのは大変だと思いますが、学校の様子がよくわかって、子どもとの会話も増えました。  
・ホームページに毎日写真がアップされているのをとても楽しみに拝見させていただいています。行事や授業の関係もあると思うのですが、特定の学年の写真が多いように感じますので、できましたらどの学年も平等に更新していただけると嬉しいです。

・いつも本校のHPをご覧いただき誠にありがとうございます。楽しみにされているとの言葉をいただき、大変嬉しく思っています。今後も引き続き、できる限り毎日の更新に努めて参ります。また、学年に大きな偏りのないよう努めて参りますので、よろしくお願い申し上げます。